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приватизируем  Кыргызстан!
С.Волков
То, о чем так долго говорили досужие аналитики и хитромудрые
политологи, потихоньку-потяжеленьку начало-таки осуществляться
в  нашем,  теперь  уже  почти  родном,  Кыргызстане.  Один  из
крупнейших  банков  нашей  страны  фактически  купил  один  из
крупнейших банков соседней республики. Широкая экономическая
экспансия на братьев-кыргызов началась…
 
5  сентября  появилось  сообщение,  что  Национальный  банк
Кыргызстана дал разрешение Казкоммерцбанку на покупку пакета
акций АК «Кыргызавтобанк» в размере 74,37% от его уставного
капитала.  Куплены  эти  проценты  были  за  $1,6  млн.  Таким
образом, кыргызский банк, входящий в когорту крупнейших банков
своей республики, практически на корню куплен казахстанскими
финансистами. Теперь они получили доступ, не только к активам
банка — $4.1 (активы, кстати, волнуют наших меньше всего), но
и  к  связи  и  транспортному  рынку  Кыргызстана.  Ведь  АК
«Кыргызавтобанк»  со  своими  шестью  филиалами,  как  раз,
обслуживает крупнейшие местные компании в сфере транспорта и
коммуникаций.  Среди  них  выделю  национальную  авиакомпанию
«Кыргызстан  Аба  Жолдору»,  АО  «Кыргызтелеком»,  предприятия
управления Кыргызской железной дороги.
 
Как видим, сделка для Казкоммерцбанка получилась более чем
выгодная. Он получил официальный доступ на финансовый рынок
братской республики в качестве солидного участника, а заодно
еще,  и  прибрал  к  рукам  денежные  потоки  в  двух  отраслях,
которые даже в Кыргызстане будут существовать вечно…
 
…Ситуация  с  инвестиционной  активностью  наших  финансовых
собратьев по разуму начала развиваться где-то примерно с конца
прошлого года. Когда в казахстанские банки дотекли деньги от
легализации капиталов 2001 года, когда нефтяников заставили,
хоть слегка, но «завозить деньги от углеводородов на Родину»,
а ситуация в экономике стала иметь устойчивый положительный
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вектор,  —  вот  именно  тогда  наши  банкиры  впервые  серьезно
задумались: а куда эти деньги-то девать?
 
Началось  проведение  многочисленных  программ  кредитования
некрупного  доморощенного  бизнеса.  Но  финансы  здесь,  скорее
распылялись, чем начинали работать на своих хозяев. Тогда в
дело  вступили,  так  называемые,  ипотечные,  и  другие
потребительские кредиты. Но так как дело это новое, — то и
банкиры,  с  перепугу  от  нового  дела,  стали  устанавливать
драконовские условия для подобных кредитов; да и обыватели, не
привыкшие еще покупать телевизор или квартиру на банковский
кредит,  также  не  стали  ломиться  в  казахстанские
специализированные  финансовые  учреждения…
 
…Весь 2002 год президент РК, несмотря ни на что, продолжает
убеждать  финансистов  страны,  дабы  те  вкладывали  деньги  в
казахстанскую  экономику.  Он  ведь  не  на  Луне  живет,  и  про
трудности банкиров с переизбытком у них money а счетах слышал.
А те все ему виновато улыбаются, и лихорадочно ищут: куда бы
вложить?
 
Казкоммерцбанк,  как  самая  гибкая  финансовая  организация
страны, нашла выход первой из своих коллег. И теперь, считай:
весь кыргызский транспортный комплекс у нас в кармане! А еще и
связь.
 
Скорее всего, вслед за этим, в соседнюю республику «ломанутся»
и  другие  казахстанские  банки.  На  счет  двух  из  них,  —  я
практически уверен. И тогда будет интересно посмотреть: смогут
ли  наши  финансисты  навязать  местным  властям  свои  правила
рыночной  игры.  Как  известно,  международным  финансовым
институтам  в  Кыргызстане  удалось  только  все  окончательно
запутать  и  экономически  дестабилизировать.  Но  сейчас  туда
придут казахстанские банкиры-практики, которые в отличие, к
примеру,  от  теоретиков  Всемирного  банка  лучше  понимают,  и
главное,  знают,  что  можно  сделать  в  небольшой  азиатской
республике, чтобы экономика ее стала приносить прибыль и им
самим, и местной госказне.
 
Кстати, слова про «госказну», — это не оговорка. Любой банкир
страсть как не любит, когда в стране, в которой он работает,



существуют какие-то беспорядки. Он их сам может стимулировать,
если ему надо поставить у власти нужного политика. Но мириться
с  постоянной  общественной  дезорганизованностью?  —  у
финансистов  нет  такой  привычки.  Поэтому,  пришествие
Казкоммерцбанка на кыргызскую землю можно рассматривать и как
попытку  определенных  сил  в  казахстанском  истэблишменте
«устаканить»  взрывоопасную  обстановку  в  соседней  и  почти
родной республике…
 
С.Волков, Gazeta.kz, 9 сентября 2002


